

Gemeinsame Erklärung über die Gründung des russisch-österreichischen zivilgesellschaftlichen Forums «Sotschi Dialog»

Wir, die Unterfertigten, der Außenminister der Russischen Föderation, Herr Sergej Lawrow, und die Bundesministerin für Europa, Integration und Äußeres der Republik Österreich, Frau Dr. Karin Kneissl,

geleitet von dem Wunsche, die bilateralen Beziehungen zwischen Russland und Österreich durch engere zivilgesellschaftliche Zusammenarbeit und Stärkung von Kontakten zwischen den Menschen der beiden Länder zu vertiefen,

in dem Bewusstsein, dass ein offener zivilgesellschaftlicher Austausch über aktuelle gesellschaftliche Fragen und Fragen der russisch-österreichischen Beziehungen einen Beitrag zum gegenseitigen Verständnis, zum Aufbau von Vertrauen und somit zu einem friedlichen Miteinander leisten wird sowie

gestützt auf die zwischen dem Präsidenten der Russischen Föderation, Herrn Wladimir W. Putin, und dem Bundespräsidenten der Republik Österreich, Herrn Dr. Alexander Van der Bellen, am 5. Juni 2018 in Wien getroffene Vereinbarung und den entsprechenden Auftrag zur Umsetzung,

begrüßen die Gründung des russisch-österreichischen zivilgesellschaftlichen Forums «Sotschi Dialog».

Der unter dem Ko-Vorsitz je eines bevollmächtigten Vertreters Russlands und Österreichs stehende «Sotschi Dialog» wird zunächst ein Steering Committee aus maximal zehn namhaften Persönlichkeiten auf jeder Seite bilden. Das Steering Committee wird gemeinsame Veranstaltungen festlegen, die sich auf die Bereiche Musik, Kunst und Kultur, Hochschulzusammenarbeit, Wissenschaft und Forschung, Wirtschaft und Sport konzentrieren.

Die Ko-Vorsitzenden des Forums können zu den Tagungen sowie zu anderen Veranstaltungen des Forums Teilnehmer der Zivilgesellschaft jeweils aus Russland und Österreich einladen und vereinbaren den Modus der Zusammenarbeit zwischen den Tagungen des «Sotschi Dialogs».

Die Kosten für die Teilnahme an den Veranstaltungen tragen die russische und österreichische Seite selbst.

Die erste Tagung des Forums findet in Sotschi, Russische Föderation, statt. Die nachfolgenden Veranstaltungen werden nach Möglichkeit jährlich und alternierend in verschiedenen Regionen Russlands und Österreichs stattfinden.

Moskau, den 12. März 2019

**Der Außenminister
der Russischen Föderation**



**Die Bundesministerin für Europa,
Integration und Äußeres der Republik
Österreich**

